

# Sesion 8.<sup>a</sup> extraordinaria en 6 de Noviembre de 1889

## PRESIDENCIA DEL SEÑOR CUEVAS

### SUMARIO

Se lee i es aprobada el acta de la sesión anterior.—Cuenta.

—A indicación del señor Rodríguez don Juan E. se acuerda pasar a la Comisión respectiva una solicitud de la Municipalidad de Curicó.—Al entrar a la orden del día, el señor Silva aduce algunas observaciones sobre la discusión de los presupuestos, i pide que ésta se suspenda hasta que haya Ministerio i se levante la sesión.—Se acepta la proposición del señor Silva i se levanta la sesión.

Asistieron los señores:

Balmaceda, Vicente	Rodríguez, Juan E.
Besa, José	Rodríguez Rozas, Joaquín
Cuadra, Pedro Lucio	Saaavedra, Cornelio
Casanova, Rafael	Silva, Waldo
Edwards, Agustín	Toro Herrera, Domingo
González, Aristóteles	Valdés, Carlos
Hurtado, Rodolfo	Valderrama, Adolfo,
Marcoleta, Pedro N.	Valledor, Joaquín
Montt Albano, R.	Valdés Munizaga, J. A.
Novoa, Jovino	Zañartu, Aníbal

Se leyó i fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse cuenta:

1.<sup>o</sup> Del siguiente mensaje de S. E. el Presidente de la República:

«Conciudadanos del Senado i de la Cámara de Diputados:

Tengo el honor de poner en vuestro conocimiento que he resuelto incluir entre los asuntos de que podéis ocuparos durante el actual período de sesiones extraordinarias el proyecto de lei sobre reforma de la planta i sueldos de los empleados de las aduanas, i algunas disposiciones de la ordenanza del ramo.

Santiago, 5 de noviembre de 1889.—J. M. BALMACEA.—*Pedro Montt*».

2.<sup>o</sup> Del siguiente oficio del Ejecutivo:

«Santiago, 5 de noviembre de 1889.—Tengo el honor de poner en conocimiento de V. E. que entre los asuntos de que podrá ocuparse el Congreso durante su actual período de sesiones extraordinarias he resuelto incluir el Tratado de Estradición firmado con el representante de Bélgica el 18 de enero último.

Dios guarde a V. E.—J. M. BALMACEA.—*Juan Castellón*».

Se mandó acusar recibo.

El señor **Rodríguez** (don Juan Esteban).—La Municipalidad de Curicó envió a la Comisión Conse-

vadora, durante el receso de las Cámaras, una solicitud en la que pedía permiso para comprar una casa, destinada, según entiendo, a cuartel de policía.

Como el asunto, que estaba pendiente ante una sub-comisión, no alcanzó a despacharse por la Comisión Conservadora, que no puede funcionar durante las sesiones del Congreso, he recibido encargo de la Municipalidad de Curicó para rogar al Senado que haga volver dicha solicitud a esta Cámara a fin de que pase a la Comisión de Hacienda.

Como el asunto es urgente, rogaría al Senado que así lo acordara.

El señor **Cuevas** (vice-Presidente).—Entiendo que está acordado que esta clase de solicitudes pasen en informe a las comisiones de Gobierno i de Hacienda.

El señor **Secretario**.—La solicitud a que se refiere el señor Senador fué dirigida a la Comisión Conservadora i se encuentra en el archivo de esa Corporación.

El señor **Cuevas** (vice-Presidente).—La indicación del señor Senador es.....

El señor **Rodríguez** (don Juan Esteban).—Para que la solicitud de la Municipalidad de Curicó pase a la comisión respectiva del Senado, a fin de que la informe tan pronto como le sea posible.

El señor **Cuevas** (vice-Presidente).—Si no hai inconveniente por parte del Senado, se dará por aprobada la indicación del señor Senador por Curicó, i la solicitud a que Su Señoría se ha referido pasará a la Comisión de Gobierno i de Hacienda.

Acordado.

Como parece que no es posible ocuparse de las partidas del presupuesto del Ministerio de Hacienda que quedaron para segunda discusión, a petición del señor Ministro del ramo, si el Senado lo estima conveniente podríamos continuar con el presupuesto de Relaciones Exteriores.

El señor **Silva**.—Veo, señor Presidente, que los asientos de los señores Ministros están vacíos, no sé si porque éstos ya no desempeñan el cargo que se les había confiado o por algún inconveniente que les haya impedido venir.

De todos modos, creo necesaria la presencia de los señores Ministros para poder continuar la discusión de los presupuestos. Hai partidas o ítem sobre los cuales es indispensable que den las esplicaciones que

se les pida en la Cámara, i otras que importan un voto de confianza, que no sería posible dar sin conocer la composición del Gabinete i oír las esplicaciones del caso.

Me permito proponer que se suspenda la discusión de los presupuestos hasta que haya Ministerio, i que se levante la sesión.

I aun cuando el Senado está obligado a despachar los presupuestos el 15 del presente, es decir que solo faltan diez días para que termine el plazo señalado, la responsabilidad que pudiera sobrevenir con el retardo para despacharlos no recaería sobre el Senado, que está dispuesto a desempeñar sus funciones.

Hago, pues, indicación para suspender la discusión de los presupuestos hasta que haya Ministerio, i levantar la sesión.

El señor **Cuevas** (Presidente).—El Senado ha oído la indicación que acaba de formular el señor Senador. Si no se hace observación la daremos por aprobada.

El señor **Zañartu**.—La indicación del señor Senador ¿es para levantar la sesión?

—El señor **Cuevas** (Presidente).—Sí, señor.

El señor **Silva**.—Si es que no hai otro asunto de que tratar.

Considero que no podemos continuar la discusión de los presupuestos mientras no esté presente el Ministerio, aun cuando el Senado está dispuesto a desempeñar sus funciones. Pero si hai algún otro negocio en tabla...

El señor **Cuevas** (Presidente).—Fuera de los presupuestos, lo único que hai en tabla es el proyecto de lei de elecciones.

El señor **Zañartu**.—Pero hai uno del Senado para destinar a la discusión de ese proyecto las sesiones de los lunes; de manera que no podríamos tratar hoy de él.

El señor **Cuevas** (Presidente).—Observaba, señor, que era el único negocio, fuera de los presupuestos, que estaba en tabla, considerando, como Su Señoría, que no podía el Senado ocuparse hoy del mencionado proyecto.

Como para esta sesión no hai ningún otro asunto en tabla, si ningún señor Senador hace observación daremos por aprobada la indicación del señor Senador por Atacama.

Aprobada, i se levanta la sesión.

*Se levantó la sesión.*

EDUARDO L. HEMPEL,  
Redactor.